

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 pesetas mes
Extranjero: 30 pesetas al año
Número atrasado: 15 céntimos
Teléfono núm. 84

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-PUBLICO

Número suelto 10 céntimos

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Segunda época

Año XLII.

Mahón, miércoles 9 de diciembre de 1914.

Número 12.483

Antiguo Gabinete de Electricidad Médica

Masaje Vibratorio

RAYOS X

Corrientes eléctricas de alta frecuencia

J. Peré Raluy

Médico Homeópata

Consultas de 11 a 1.

Calle Gracia, núm. 17.—Teléfono 92.

G. FORTEZA

Enfermedades de la infancia

Medicina y Cirugía General

Reconocimiento de nodrizas

Pesa Bebés.—Regímenes alimenticios

De 5 A.—De 2 a 4.

De la edición de ayer

DE MADRID

8 diciembre

El parte oficial francés

Dicen de Burdeos que el parte oficial del Gobierno francés facilitado anoche da cuenta de que en el Norte de Bélgica y en las cercanías de la ya famosa Casa del Barquero los aliados iniciaron un violento esbozo logrando derribar un 'fortín' alemán, resultando inútiles los esfuerzos de los germanos por recuperar o. En Argonne y en sudeste de Varennes progresaron los aliados logrando dominar a la artillería enemiga, la cual está silenciosa desde hace dos días.

En el resto de la línea no ocurre nada de particular.

Los alemanes progresan

Un despacho de Amsterdam da cuenta de que ha mejorado en extremo la situación de los alemanes en Oriente y Occidente, combatiendo por tanto en condiciones muy favorables.

Avance de los turcos

Dicen de Constantinopla que las fuerzas turcas avanzan victoriosamente en el Cáucaso y en Egipto.

Los alemanes en Angola

Dicen de Lisboa que el gobierno lusitano ha declarado de una manera oficial que los alemanes habían invadido las posiciones portuguesas de Angola.

La lucha en Galitzia

Un despacho oficial de Viena dice que continúan los combates en Galitzia, resultando favorables para los austriacos, quienes lograron derrotar últimamente a los rusos haciéndoles muchos prisioneros, después de haberles cojido municiones y varios cañones.

En la Polonia meridional hay calma y en la del Norte continúa la lucha.

Lo que dicen los rusos

Un despacho oficial de Petrogrado da cuenta de que siguen librándose grandiosos combates en los alrededores de Loditz y especialmente en Lodtz, resultando ambos ejércitos con pérdidas de verdadera consideración.

En el camino de Fabianitz los au-

También dan cuenta de que las fuerzas austriacas lograron rechazar a los rusos que habían penetrado por Complitz, obligándoles después de viva lucha a repasar de nuevo la frontera.

Estrategema descubierta

Comunican de Berlín que los franceses aconsejan a los prisioneros alemanes que pidan su documentación, la cual les es arrebatada y enviada a los espías franceses que trabajan en Alemania.

Crucero averiado

Noticias de Sebastopol que un crucero turco chocó con una mina, resultando con graves averías.

Dicho barco logró a duras penas refugiarse en Constantinopla en donde será reparado.

Sulevación en Méjico

Noticias de Méjico acusan gran agitación en toda la República.

Los últimos despachos dicen que los partidarios de Huerta se han sulevado en contra de los de Carranza y Villa, librándose un gran encuentro.

Judíos premiados

Dicen de Berlín que por orden del Kaiser han sido nombrados oficiales a 6 judíos alemanes que se han distinguido sobremedura en la actual campaña.

Asimismo se ha acordado conceder la cruz de Hierro a 70 soldados judíos, habiéndose dispuesto que el acto de imponerles la condecoración revista gran solemnidad.

Muchachos a filas

El periódico italiano «Il Corriere de la Sera» dice que puede asegurarse que el gobierno francés tiene acordado el llamamiento a filas de los individuos que debían ser quintados en 1916, los cuales solo cuentan 18 años.

De origen alemán

Según un despacho oficial del cuartel general alemán reina en Flandes calma completa.

Agrega el despacho que al Sur de Metz y en terrenos comprendidos entre Hibarre y Argonne los alema-

nos lograron rechazar los ataques de los aliados, e usándoles numerosas bajas.

En los lagos Masurianos, agrega el despacho, las fuerzas alemanas siguen avanzando, habiendo logrado capturar a 1.400 soldados rusos y muchos cañones.

En Polonia las operaciones siguen realizándose normalmente.

Los franceses en Marruecos

Un despacho de Burdeos da cuenta que se ha recibido un despacho de Rabat en el que se afirma que continúa la ofensiva de las fuerzas francesas en toda su zona de influencia en Marruecos, especialmente en el trecho comprendido entre Taza y Fez, habiendo causado grandes destrozos en las filas rebeldes, las cuales han quedado debidamente castigadas por la última agresión.

Rusos y turcos

De Petrogrado comunican que en general la lucha en el Cáucaso, habiéndose librado sangrientos combates entre las fuerzas rusa y turca.

En donde resultó más encarnizado el combate fue en el campamento de Dalmáu, habiendo los rusos ocupado el poblado de Sará.

Los turcos huyeron dejando muchos prisioneros en poder de los del Czar.

Impresiones del rey Jorge

El Rey Jorge de Inglaterra, en su regreso a Londres ha sido muy felicitado por el viaje que acaba de llevar a cabo a la línea de fuego.

Al hablarle del peligro que corría en su visita a las trincheras, dijo que lo creía natural y que consideraba que no había motivo para que dejara de correr el mismo peligro que corrían sus soldados.

El Gobierno francés a París

Asegúrase que mañana el Gobierno francés se trasladará a París, pero que tan pronto como las Cortes acaben sus tareas, volverá de nuevo a Burdeos.

Voluntario anciano

Dicen de Burdeos que se ha alistado como voluntario el anciano de 75 años Hillaurent, cuyo individuo en

1887 atentó en Madrid contra la vida del General Bazaine.

Pidiendo apoyo

Se asegura que el primer ministro húngaro estuvo en Berlín para pedir al Kaiser el envío de tropas a Hungría para contener la invasión rusa, no habiéndose logrado sus propósitos.

Desmintiendo

Un despacho de Nisch desmiente que las fuerzas austriacas hayan ocupado Belgrado, cuya plaza dice que continúa en poder de las tropas serbias.

Bombardeo

Varios aviones franceses volaron ayer sobre Freiberg en donde se encuentran importantes hagueros alemanes, arrojando bombas sobre los hornos, las cuales no causaron daño alguno.

Noticias de España

En la Academia Española

En la Academia Española de la Lengua tuvo lugar ayer la recepción en la misma del nuevo académico señor Navarrete, quien pronunció en dicho acto un hermoso discurso, congratándole el señor Cortazar.

La sesión estuvo presidida por don Antonio Maur.

Licencias de Pascua

Por el ministerio de la Guerra se ha autorizado a los capitanes generales para que concedan licencias de Pascua, las cuales durarán desde el día del actual al 20 del próximo Enero.

El Arzobispo de Valencia

Antesyer hizo su entrada en Valencia el nuevo arzobispo de la Diócesis, dispensándole el pueblo una entusiasta acogida.

Negativa

El ministro de Marina señor Miranda que se encuentra en Málaga, ha negado los rumores circulados de que gran número de alemanes ejercían en España el espionaje.

Lo que dice Date

Al recibir ayer el señor Date a los

periodistas, negó rotundamente que el Gobierno pensara en sustituir al marqués de Valtierra del cargo de Embajador de España en Francia.

Respecto a las declaraciones hechas en Francia por el señor Lerroux mostrós en extremo reservado, diciendo solamente que en las actuales circunstancias lo patriótico es callar.

Entre los políticos han sido objeto de múltiples comentarios dichas declaraciones, opinándose que era un error del jefe de los radicales el ir a hacer su propaganda en Francia en tales momentos.

En Marruecos

Según los despachos oficiales recibidos en el Ministerio de la Guerra, grandes núcleos de moros rebeldes tirotearon el aduar Birant, siendo rechazados.

El General Jordana telegrafía que en los alrededores de Melilla un grupo de rebeldes atacó la kábila de Benibafao, en la cual se hallaba un destacamento español, el cual repelió bravamente la agresión, logrando ahuyentar a los rebeldes no sin haberles causado numerosas bajas.

VERGER.

La causa de la guerra es comercial

La «Bayerische Staatszeitung», de Múnich, publicó hace poco un importante artículo, que se atribuye a un eminente conocedor de la diplomacia anglo-francesa.

Nos permitimos traducir algunos párrafos de ese trabajo, demasiado extenso para su íntegra reproducción porque en ello vemos algo cuya divulgación importa, a nuestro juicio, en cuanto como se verá es una confirmación de que no hay por qué empeñarse en buscar a la guerra actual un carácter, y menos un origen, religioso.

«El desarrollo de la industria alemana, en cuanto se vio garantizado por las fuerzas militares del imperio unido, fué lento al principio y luego progresivamente rápido. Pulgada a pulgada conquistó el mercado mun-

324 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

—¿Será posible, exclamó Alejandra, será posible que vos con vuestro superior talento os dejéis seducir como el incauto pueblo? Olvidáis que se tomó solemnemente esta de la muerte del príncipe, que vos misma asististeis a su entierro?

—Sin embargo, objetó María, quisiera que hicierais otra vez la prueba en mi presencia. No os ríais, soy madre y sería tan dichosa si pudiera abrazar a mi hijo!

Alejandra se sonrió tristemente.

—Estoy pronta a obedeceros dije, ojalá que mis pronósticos salgan fallidos. María se levantó con toda la precipitación que le permitían sus años y sus achaques, y dirigiéndose a un pequeño armario embutido en la pared, sacó de él varias lamparitas de oro y un anillo de cristal.

Alejandra tomó estos objetos con su aire grave y solemne y pronunció sobre ellos misteriosas palabras en voz baja. María permanecía de pie y temblando a su lado, consultando su fisonomía y espiando todas sus acciones.

Raro contraste ofrecía aquellos dos rostros llenos de hermosura y vida el uno pálido y marchito el otro, raro contraste ofrecía sobre todo la imperiosa mirada de la una y la suplicante mirada de la otra. ¡Oh! la naturaleza se había neclamente equivocado al colocar la diadema en las sienes de la segunda y orlando la frente de la primera con una sencilla corona de rosas. Pero qué hace pedía unir a aquellas dos mujeres de tan distinto carácter de tan distintas aspiraciones? Ignoraba María, que Alejandra era la esposa de Chiusaki, del conde de Baris?

Nó; pero la astuta cortesana había querido subyugarla, hacerla su esclava, y como siempre el éxito había coronado sus esfuerzos. Conoció que María era supersticiosa y se presentó a ella como teniendo en sus manos kilos misteriosos de la suerte. Entró repentinamente de noche en la celda de su convento, vestida de negro y cubierta con un negro espuchón y con su voz metálica y vibrante le anunció la próxima caída

LA DICHA DE LA TIERRA 321

—Entrad, dije, entrad, nuestra Real huésped está impaciente por veros. Cien veces ha preguntado por vos esta mañana.

Y cerrado precipitadamente la puerta salió a andar delante de Alejandra.

—Habeis visto al nuevo Czar? le preguntó sin dejar de proseguir su camino, dice que es muy gallardo, pero será el verdadero hijo de Ivan IV? ¿eh? muchos le dudan, y a la fe que sería un ekatso lance, si toda la Rusia prestara homenaje a un infame aventurero. ¿Ha habido mucho entusiasmo, no es cierto? desde aquí se oían los gritos de la lea multitud.

Alejandra no respondía ni siquiera con un ademán a la imprudente charla de la hermana, y cuando llegó a los aposentos superiores la despidió con un gesto imperativo, al cual la hermana no pudo resistirse.

Sola ya Alejandra presuró dar a su dura fisonomía una expresión más dulce, y empujó suavemente la manpa que ocultaba la vecina estaseis.

Víase en esta a una mujer de avanzada edad declinada en un gótico sillón, y leyendo atentamente un papel que tenía en la mano.

En su rostro surcado de profundas arrugas se cubrían aun algunos rasgos de su pasada belleza; pero nadie hubiera podido adivinar en la encorvada y pálida anciana, a la perfecta belleza que había rendido el corazón insensible de Ivan IV y hecho el encanto de su corte.

El tiempo había impreso radamente sus huellas en aquel rostro marchito, del cual parecía que la floreciente juventud nunca había pedido ser patrimonio.

Sus cabellos eran blancos como los copos de nieve que cubren las montañas; sus ojos amarillentos como una hoja seca, apagadas e inciertas sus miradas como el brillo de una lámpara próxima a extinguirse;

Su mano izquierda que entonces sostenía el papel, estaba agitada por un temblor convulsivo, mientras que con el des-

MAHON

La velada celebrada anoche en el Circulo Monarquico organizada por la entusiasta Juventud, constituyó un verdadero y brillante éxito.

La concurrencia que a ella asistió fue enorme y selecta, tanto que el magnifico local, resultó insuficiente para ella.

Todos los números del programa fueron cumplidos a satisfacción de los concurrentes y ovacionados estrepitosamente sus intérpretes, en especial la genial tonadillera Pilar Alonso, la cual con la gracia con que ella sabe hacerlo, cantó de un modo magistral bellas canciones, entre las que recordamos «La campana», «El Perrot de la luna», «El carro del sol» y otras, valiéndole frías ovaciones.

Al final de la velada se celebró espléndido baile de sociedad que ha durado hasta las primeras horas de hoy.

Placemos lisonjeros merezca los organizadores de tan deliciosa velada a quienes felicitamos por el éxito de ella alcanzado, no dudando que la de anoche les servirá de acicate para organizar otras muy en breve.

Para mañana jueves, día de moda, en función de abono, anuncia la empresa del Principal el estreno en esta ciudad de la hermosísima ópera «Una maniobra en otoño».

Hoy y mañana a las 8 y media se dirán Misas rezadas en el camarín de Nuestra Señora del Carmen en sufragio de don Juan Moysi Palacios (q. e. p. d.).

Sfeijoon hace para lo que resta de la presente quincena los siguientes pronósticos:

«El miércoles 9, pasarán por Marruecos y Argelia núcleos de fuerzas perturbadoras, que ejercerán alguna influencia en Andalucía y Levante.»

Un centro borrascoso evolucionará por las Islas Británicas y mar del Norte del 10 al 11, y su acción se sentirá en la Península, principalmente en el NO, N, y región pirinéica, donde se registrarán algunas lluvias, con vientos de entre SO y NO.

El sábado 12, se hallará en el centro de Europa la borrasca citada, de la que se derivarán núcleos de fuerzas en Italia y en la bahía de Vizcaya. Desempeño de temperatura y algunas lluvias y nieves en el N. y NE. con vientos de entre O. y N.

El domingo 13, empezarán a for-

marse depresiones en Galicia, y en la bahía de Cádiz, las cuales ocasionarán algunas lluvias en el O. de la Península, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Del 14 al 15, actuará en el Cantábrico la depresión de Galicia, y persistirá la del sur de Cádiz. Se perturbará más a su vez en la Península y se producirán lluvias, particularmente desde el NO. y N. a las regiones centrales, con vientos del tercer cuadrante.

49008

es el número que este año debe de sacar el gordo.

Su feliz poseedor el acreditado dueño de la tahona «La Ceres» don Antonio Ferrer Mercader participa a sus parroquianos que si quieren aprovechar la ocasión se provean de participaciones que el expende solo a su ciencia, y las cuales se están ya acabando.

Nuestro amigo don José Sintesaura pone en conocimiento del público haber trasladado su domicilio desde la calle de la Arrayaleta número 8 a la Nueva núm. 12 ofreciendo al propio tiempo sus servicios.

CIRCULO MONARQUICO

Adquirido por esta sociedad el billete número 23927 del sorteo de Navidad, se pone en conocimiento de los señores Socios que les serán reservadas sus participaciones hasta el día doce del corriente mes.

Pasado dicho día serán vendidas a los socios que las soliciten.

En la noche del jueves tuvo lugar en la Academia Mariana de San Estanislao la anunciada inauguración de la Exposición, seguida de una interesante velada.

El exceso de original nos impide dar una sucinta reseña de ello, lo cual haremos en uno de nuestros próximos números.

Han sido concedidas licencias de Pascua a buen número de individuos pertenecientes a los cuerpos de esta guarnición, quienes hoy y mañana embarcarán para sus casas.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón, efectuará la SUBASTA PÚBLICA que tiene anunciada (copas, alhajas y otros efectos que han caducado el plazo y prórogas) el día 17 del corriente (jueves) empezando a las dos y media de la

tarde, en el local social calle de Alonso III número 11.

10-11-12-15 16

BORDADOS : : BORDADOS : : BORDADOS

Aprovechar la ocasión Casa Buenaventura Bastión 23

Se ha anunciado a concurso del traslado la provisión de la plaza de profesor de Caligrafía del Instituto de esta ciudad.

El pasado lunes embarcó para Palma nuestro estimado amigo el diputado Provincial don Juan Victory, debiendo estar de regreso mañana. Deseamos haya llevado un feliz viaje.

En las primeras horas de la mañana de hoy ha llegado procedente de Barcelona en viaje directo el vapor correo «Monte Toro», cuyo buque saldrá para Palma esta noche a las ocho.

CASINO DEL CONSEY

Esta sociedad ha adquirido el billete número 39236 del sorteo de Navidad del presente año.

Se despacharán participaciones a los socios hasta el próximo día diez. Pasado dicho día las participaciones sobrantes serán expandidas en la forma acostumbrada.

Horas de despacho en el local de este casino, de 5 y media a 6 y media tarde y de 8 y media y 9 y media noche.

Mahón 1 diciembre 1914.—El Secretario, B. Caules.

150 PLAZAS DE CORRESPONSALES Cobradores.

Concurso

Necesitando cubrir en la provincia de Baleares, varias de las plazas convocadas a concurso por la Empresa «Editorial Gráfica Española» con sueldo fijo de 75 a 200 pesetas mensuales, se advierte por medio del presente aviso que las condiciones indispensables para optar al concurso son las siguientes: primera ser español; segunda ser mayor de 18 años y menor de 55; tercera saber leer, escribir y las cuatro reglas aritméticas y cuarta poseer informes y referencias personales que acrediten la honradez del solicitante. Se admiten solicitudes, tanto en esta Capital como de los demás pueblos de la provincia. Las bases generales del concurso, que se cierra el día 31 del presente mes de diciembre, donde se detallan

las condiciones del cargo, trabajo que ha de desempeñar, importe de la matrícula y demás detalles se remiten a quien los pida a las oficinas de la «Editorial Gráfica Española», Fuencarral 26, Madrid, previo envío del franqueo correspondiente.

ADMINISTRACIÓN DEPOSITARIA de Hacienda de Mahón.

Anuncio

Formados los repartimientos de la contribución rústica y urbana de este Distrito Municipal correspondiente al próximo año de 1915, estarán expuestas al público, a efectos de reclamación, en el local que ocupa esta Administración por espacio de ocho días, contados desde la inserción del mismo en el «Boletín Oficial» de la provincia, pasados los cuales no será a instancia reclamación alguna.

Mahón 7 Diciembre de 1914.—El Administrador Depositario.—Presidente, Luis Moragues.

AGRICULTORES

No abonéis vuestros campos más que con LOS GUANOS ORGÁNICOS DE LA ACREDITADA FABRICA DE DON FRANCISCO ANDREU DE BARCELONA.

Las cualidades del mencionado guano orgánico y su riqueza en anhídrido fosfórico, potasa y nitrógeno, lo hacen ciertamente de resultados muy superiores a los abonos químicos mejorando notablemente el humus de la tierra una vez empleados, contrariamente a lo que sucede con aquellos que por regla general las empobrecen.

Para pedidos y detalles dirigirse a la Agencia General de Negocios, Doctor Orfila, n.º 1.

Santoral

Santo de hoy.—Stes. Restitute, Cipriano y Leodegida.

Santo de mañana.—Ntra. Señora de Loreto y Stes. Hermógenes y Eulalia de Mérida virgen.

Visita a la Corte de María. Mañana se hace a Ntra. Sra. del Pilar en el Carmen.

Consumo público

MATADERO Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 4 diciembre

1 buey, 262 kilos, José Pons (Ferretas).

1 ternero, 397, Barcelona.

2 carneros, 24, se Bufara (Fornells).

1 idem, 28, Bintaxa.

1 idem, 26, Santa Medrona.

13 cerdos, 950.

Día 5 idem

1 buey, 308 kilos, Barcelona.

1 vaca, 158, Llumena se Costa (Alayor).

1 ternero, 90500, huerto de es Bech (idem).

1 idem, 98, Barcelona.

4 carneros, 62500, se Bufara (Fornells).

1 idem, 13500, Santa Medrona.

3 cabras, 43, propiats.

1 idem, 16500, Juan Mercadal (Alayor).

13 cerdos, 1, 015.

El dolor de muelas

desaparece al MINUTO, curando la carie y matando el nervio, usando

Odontálgina REINA

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Vedado

Queda prohibido transitar y cazar toda clase de animales sin permiso escrito del propietario o de quien éste delegue, en el predio SANT ISIDRU, de esta término municipal, considerando infractores de la ley de caza a los que transitaran con escopet o perros en el mismo.

Libros

de Cuenta Corriente indispensables para los Plateros y Fabricantes de monederos de plata.

De venta en la Imprenta y Librería de Sucesores de Parpal, a precio módico.

10, CALLE NUEVA, 10

dial, luchando frecuentemente con la industria inglesa.

En esta lucha de intereses económicos, la industria alemana aparece en muchos casos como superior a su rival. Esta superioridad no hizo sino afirmarse de año en año. Es, pues, muy verosímil que Inglaterra haya intentado detener, por todos los medios de que dispone, este desenvolvimiento, que habrá creído una amenaza para su vitalidad. Inglaterra estaba resuelta a «suprimir a Alemania» por la fuerza de las armas, como supo en siglos anteriores arruinar la fuerza económica de España y de los Países Bajos, que amenazaban entonces de un modo análogo el comercio de Inglaterra.

Aunque el comercio inglés, por sus relaciones con la industria y el comercio alemanes, hubiera sufrido un rudo golpe con la ruina de Alemania, ese golpe no hubiera guardado proporción—desde el punto de vista inglés—con el hecho cierto de las desventajas que la vida economí-

ca del Reino Unido hubiera experimentado por el creciente desenvolvimiento del comercio alemán.

Esta afirmación se razona en el artículo de la «Bayerische Staatszeitung», mirando a la situación respectiva de los países coligados hoy contra Alemania, por la fuerza, en sentir del articulista, de la diplomacia inglesa, particularmente en Francia por diversas razones, acerca de las cuales dice el artículo: «Es lamentable que Francia haya permitido que se abusara así de ella en un conflicto en el cual se ha mezclado sin un verdadero interés nacional. Por lo visto M. Poincaré no ha podido oponerse a la intriga dispuesta por Inglaterra y según la voluntad de Mr. Iswolski. Parece también que a Inglaterra no le es fácil socorrer a Francia en el continente con tropas realmente suficientes, como tampoco ha podido salvar a Bélgica.»

De esta edición

Casino del Consey

Contratada ya la compañía de zarzuela de género grande que ha de actuar en el teatro de esta sociedad, en la presente temporada, podemos ofrecer a nuestros lectores el elenco y repertorio de la misma:

ELENCO

Maestro concertador: don Juan Barceó.

Primera tiple cantante: señorita María Darnier.

Primera tiple cómica: señorita Amparo Toledo.

Tiple matrona: doña María Balle.

Segunda tiple cómica: señorita Luna.

Tenor cantante: don Juan Rosich.

Baritono: don Mariano Martínez.

Bajo: don José Ventura.

Tenor cómico: don Julio Roca.

Dos actores genéricos, doce coros de ambos sexos y diez y seis profesores de orquesta.

Archivo: Casa Autores Españoles. Sastretería: Bals.

Pintor: don Pedro Riudavets.

REPERTORIO

Zarzuelas de género grande.

Campanone; Conquista de Madrid;

Reloj de Lucerna; Legó de San Pablo; Jugar con fuego; Las hijas de Eva; El juramento; Las dos princesas; Los diamantes de la Corona y otras muchas.

Operetas.—Molinos de viento; Princesa del dólar; Cadetes de la reina y otras más.

El debut tendrá lugar el 19 de los corrientes con la preciosísima zarzuela «Campanone».

Por las referencias que tenemos respecto al personal que compone la compañía y dado el extenso y esquisito repertorio, auguramos a la simpática sociedad una brillante temporada.

En poder del conserje obran las listas de suscripción, cuyo sorteo de localidades tendrá lugar el día 18 del actual a las nueve de la noche.

Las condiciones de abono de manifiesto en la tablilla de anuncios de dicha sociedad.

Traslado

El limpia-botas CARLOS MOZO, que tenía su domicilio en la calle Nueva, número 7, participa a su numerosa clientela y al público en general, haberse trasladado a la misma calle, número 43, frente al Establecimiento de las máquinas SINGER.

Mosquiteros

Gran novedad

Encasas SINTES

Muebles.—Mahón

carinado índice de su derecha, señalaba los caracteres que parecían descubrir con esfuerzo.

Era en fin, la imagen de la caduca vejez que ni una sola flor conserva de su pasado primavera.

Ninguna mención le mos hecho de la infeliz viuda de Ivan IV desde que en Uglitch lloró la muerte de su hijo, porque su vida desde entonces está espigada con una sola palabra; sufrir sufrir siempre. Después de haber perdido a un esposo y un brillante trono, había perdido a su hijo; ¿podían sus ojos cesar de verter llanto?

El carácter de María era dulce y tímido; necesitaba la felicidad para dar expansión a su débil alma, cómo necesitan las flores un rayo de sol que las purifique. Pero a María nunca la había sonreído la fortuna, y su espíritu se había empobrecido y aniquilado. Las tempestades morales la habían robado toda su escasa energía, y en su terror había divinizado los males que la aquejaban, trocándolos en fantasmas terribles, que la perseguían con su maléfico influjo. Su imaginación era cual la vacilante luz de una bujía, y el huracán la había estinguido. Conservaba todavía toda su ternura, toda su abnegación; pero su mente no acertaba a comprender ni concebir sanas ideas.

María era ya tan solo una pobre visionaria, que todo lo veía al través de un falso prisma de sus terrores. No habiendo acertado a comprender los arcanos de la Providencia que la mortificaba para ensalzarla, se había apartado de Dios, que a su parecer la abandonaba, para arrojarle en los brazos de estúpidas hechiceras.

Persuadida por ellas, María había alzado su voz desde el claustro para protestar contra el miserable impostor que atreviera a tomar el nombre de su hijo. Había visto la ensangrentada túnica de Dimitri, había llorado su yerta sepultura, y graduaba de fábula la historia de su misteriosa salvación.

Al pie de la declaración que Alejandra había sabida arrancar a Atejo, ella había puesto con mano trémula su firma: a cuantos discursos había pronunciado Jorge ella había con-

tado con el mentís más solemne; pero veía con asombro que el pueblo despreciaba sus palabras para dar crédito a aquella maravillosa historia que le cautivaba, y con tenacidad del pueblo crecía el eco de la ex-czarina.

Sin embargo es la esperanza muy boba para que el corazón humano se atreva a rechazarla enteramente. El primer cuidado de Dimitri al planear el suceso había sido escribir a su madre, y si cuando era oscuro principiaban sus cartas no lograban llegar a su destino, cuando se halló en vísperas de ocupar el trono, a pesar de la vigilancia de los que rodeaban a María, esta pudo leer sus amantes espionajes.

La carta de Dimitri era la de un hijo tierno y respetuoso, y la emperatriz se sintió conmovida con su lectura.

«¿Quién sabe decir, quién sabe Dios es todopoderoso y obra milagros para salvar a la oprimida inocencia?»

Mientras se entregaba a tan consoladora esperanza entró Alejandra.

María se estremeció. Era la fría imagen del destino que venía a romper sus halagadores ensueños. Y no obstante ella la había llamado, ella la había mandado venir de apartado convento en donde la encerrara Jorge, porque la astuta cortesana había sabido ampararse de su espíritu, y María prestaba una ciega fe a su mentida ciencia.

«Venid, venid, exclamó tímidamente la anciana con una alegría mezclada de temor; esta carta es del que se titula mi hijo, leedla y decidme vuestro parecer.»

Alejandra tomó la carta, y después de haberla leído devolvió fríamente a la ansiosa emperatriz.

«Y bien! dijo esta con voz sofocada por la emoción. ¿Qué queréis que os diga? esta carta no prueba absolutamente nada. La anciana dejó caer la cabeza sobre el pecho. Es cierto, murmuró con desaliento, es cierto! Pero el que tan bien escribe, añadió vacilando, creéis que pueda ser un impostor?»

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

EL CONFLICTO EUROPEO

Verdadera ganga

Depósito de calzado estilo Español y Americano
Elegante y Sólido
No hay otra casa que esté tan bien surtida y que venda tan limitado

Calzado para Caballero cosido, desde 9 ptas. par
Calzado para Señora cosido, desde 5'50 ptas. par
Calzado para niño, en varios precios
Gran surtido calzado clavado
Acudid al único Depósito en Mahon
Calle del Rosario núm. 5

DE MADRID

9 Diciembre

Victoria turca

Un despacho oficial de Constantinopla da cuenta de que las tropas turcas han batido a las inglesas en Tigris y el canal de Suraya, causándoles numerosas y sensibles bajas.

Al final de la lucha las fuerzas turcas ocuparon la plaza de Kodagginelli a veinte kilómetros de Batum, inutilizando las fábricas de electricidad.

Rusos aniquilados

Trescientos rusos que habían sido enviados a recuperar un fuerte que en Ratja ocupaban los alemanes, fueron aniquilados, no quedando uno para contarlos.

De origen austriaco

Un despacho de Viena da cuenta de que la ofensiva de las fuerzas alemanas en Polonia se realiza en condiciones muy favorables.

El propio despacho dice que ayer las fuerzas austriacas que operan en Galitzia apresaron 2.200 rusos y varios trenes de artillería y que en los Kárpates hubo varios encuentros, en los cuales el enemigo fué despojado de sus posiciones haciéndoles 500 prisioneros.

Las fuerzas austriacas siguen ganando terreno.

La toma de Lodz

Un despacho oficial de Berlín da cuenta de que después de una cruenta batalla librada entre los ejércitos ruso y alemán la victoria se decidió por esta último, ocupando sus tropas la importante plaza de Lodz.

Los rusos después de sufrir innumerables bajas se batieron en retirada. El mismo despacho que da cuenta de la toma de Lodz dice que es falso que los alemanes se batían en retirada en el Iser.

La prensa italiana

Burdeos.—La prensa de Roma comenta el nombramiento del ex canciller Bulow para el cargo de embajador de Alemania en Italia.

«El Messagero» dice que es un diplomático talentado y hábil que lleva la misión de lograr en Italia lo que se confió a parte de la prensa respecto a la actitud de Italia en la conflagración, y añade:

Vereamos si lo logra. Pero se debe hacer constar que en estos momentos no es la labor diplomática la que marca el rumbo de los pueblos, sino su voluntad, contra la cual nada pueden oponer los Gobiernos.

Parte francés

El parte oficial facilitado en Burdeos dice que en la región del Iser las fuerzas aliadas atacaron las escasas trincheras que allí tiene construidas el enemigo, en especial en la orilla del Canal, quedando las cosas como estaban.

En el resto no ocurre novedad, viéndose solamente por la parte de los aliados cierta superioridad, lo cual ha sido causa que obtuvieran ciertas ventajas sobre el enemigo.

Prohibición

El Gobierno inglés ha prohibido la exportación de la carne y de las hojas de estaño a Suecia, Noruega y Holanda.

La escuadra italiana

Dicen de Roma que diez poderosos navios italianos de guerra se han concentrado en aguas de Taranto.

En el Sudán

Dicen del Cairo que el Gobernador del Sudán ha proclamado en dicho sitio la Ley Marcial.

Holanda se prepara

Se asegura que por el Gobierno de Holanda se han tomado importantes precauciones al objeto de evitar en lo posible un ataque de los ingleses por la parte del Rio Escalda.

El desastre ruso

Las últimas noticias recibidas confirman que el combate últimamente librado entre los austro húngaros y los rusos fué el más encarnizado de la presente lucha y que esos después de mil penalidades se vieron obligados a retirarse, confirmando que en el acto los alemanes ocuparon fácilmente la importante plaza de Lodz, no pudiendo de momento fijarse la importancia de esta victoria que es sumamente grande por la gran extensión de terreno que ocupa.

Las pérdidas sufridas por los del Czar son considerables.

Los rusos que venían de la Polonia Meridional para socorrer a sus compañeros en peligro, fueron detenidos por dos cuerpos de ejército

austro alemanes al sudoeste de Pre-trekou derrotándoles totalmente.

Represalias

Dicen de Ginebra que en Lischine (Rusia) los rusos después de la retirada de la Polonia meridional y como represalia por la gran derrota sufrida realizaron una ruda persecución de judíos, matando a gran número de ellos.

Vapores hundidos

En el archipiélago de Finlandia chocaron con unas minas submarinas los vapores «Lana» de Stokolmo y «Emetilda» de Helsingfor, yéndose ambos a pique rápidamente, perdiendo su tripulación.

Contestación de Suiza

El Gobierno de Suiza ha contestado a los informes que le dirigieron los Gobiernos francés e inglés respecto a la violación de su territorio, dándoles las gracias por las escusas que se le han dado y agregando que mantendrá por completo el principio del derecho de gentes con relación a la soberanía de la atmósfera, aun cuando no quiera reconocerlo Inglaterra.

Austriacos y montenegrinos

Dicen de Cetigne que las fuerzas austriacas han dirigido ultimamente un violento fuego de artillería contra los montenegrinos sin resultado positivo alguno, especialmente en Vichogrado, Feched y Ervia en donde las cosas continúan igual.

De origen ruso

Un despacho de Petrogrado dice que en la frontera continúan las fuerzas rusas rechazando los continuos ataques de los alemanes.

En Trípoli

«El Corriere de la Sera» dice que en Trípoli la situación se hace de cada día mas insostenible, habiéndose visto precisado un destacamento italiano que se hallaba en las afueras a guarnecerse en la ciudad y ponerse a la defensiva.

Atribuye la excitación de la Tripolitania a la propaganda alemana.

Parte oficial ruso

De Petrogrado dan cuenta de haberse recibido varios despachos oficiales en los cuales se da cuenta que el día 6 del actual las tropas alemanas se retiraron hasta Kurmevino y Anesburgo en la línea fortificada de los lagos Magurianos.

Desde dichas posiciones bombardearon tenazmente y los rusos al objeto de ahorrarse sensibles bajas se atrincheraron en frente ellos.

Ruso y alemanes continúan concentrando fuerzas frente a Thora en donde se espera se libere una gran batalla.

En Gracovia hay estos días un gran duelo entre las artillerías rusa y austriaca, con ventajas para la primera.

Los rusos en Galitzia dicen que han avanzado sobre Gracovia a pesar de la resistencia austriaca.

En Armenia la situación es también favorable para los rusos habiendo ocupado las plazas de Sarai y Barkala.

Alemania y las colonias sudáfricanas

Dicen de Berlín que el Subsecretario de las Colonias ha declarado que Alemania se halla dispuesta a apoyar las nacionalidades sudáfricanas para que en su día puedan emanciparse del yugo que las tiene sujetas a diferentes naciones y formar entre todas un estado independiente.

Contra Egipto

Un despacho de Burdeos dice que los jefes alemanes que mandan las

tropas turcas en Palestina han telegrafiado que necesitan con urgencia cien mil hombres más para marchar contra Egipto, sin temor a fracasos alguno.

Servia y Montenegro

El Rey Pedro de Servia se ha puesto al frente de sus tropas las cuales piensan de nuevo tomar la ofensiva. El Rey de Montenegro ha solicitado socorros al Zar de Rusia.

El cuartel general alemán

Noticias de Flandes aseguran que el cuartel general alemán se ha instalado en Tihen entre Brujas y Courtrai.

La rebelión boer

El General Botha ha telegrafiado al Gobierno inglés dándole cuenta de haber capturado a quinientos rebeldes más.

La inventiva francesa

De Burdeos dicen que los alemanes han fijado en la estación de Ostende un gran letrero que dice «Calais», al objeto de hacer creer a los soldados alemanes que llegan, que Calais ya ha sido ocupado.

Graves desórdenes en la Habana

El periódico «El Mundo» da cuenta de graves desórdenes ocurridos en la Habana y los cuenta de la siguiente manera:

Tres artilleros que habían promovido un escándalo público, fueron castigados con dureza y ello motivó el que sus compañeros se reunieran frente al Teatro Martí en actitud levantada, acometiendo a la policía y trabándose con tal motivo una gran lucha en la que se repartieron muchos sablazos y sonaron unos pocos tiros, resultando un muerto y bastantes heridos.

Retirados al cuartel los alborotadores, allí se les leyó una orden muy severa y ello excitó aun más los ánimos, por cuanto los rebeldes se proyectaron de armas y salieron a la calle armados, pero allí se encontraron con numerosas fuerzas que ocupaban los principales puntos estratégicos, logrando dominar a los revoltosos y detenerlos.

Dícese que a los detenidos se les aplicará el Código Militar, habiendo manifestado el Presidente de la República que es partidario de que se les castigue, pero sin rigores de ninguna clase.

Varias Noticias

DE ESPAÑA

Trasatlánticos españoles detenidos

Cádiz.—Procedente de Manla ha llegado el trasatlántico «C. de Eizaguirre».

Algunos pasajeros han referido lo siguiente:

Pasamos el canal de Suez el 25 de Noviembre; por el lado de la Arabia había en la orilla derecha del canal 25.000 cipayos en primera línea y 35.000 en segunda línea, al servicio de Inglaterra.

Se esperaba que llegaran algunos miles de soldados australianos.

En Suz había dos cruceros ingleses y en Port-Said tres y una escuadrilla de torpederos.

En el mar Rojo encontramos un crucero inglés convoyando a diez grandes buques de transporte que iban a las Indias para embarcar tropas para Francia.

El vapor «Eizaguirre» fué detenido frente a Malta, pero luego siguió su camino.

Unos cruceros ingleses que le vieron en el Estrecho de Gibraltar le dejaron pasar sin reconocerlo, ha-

biendo llegado sin novedad a Cádiz, desde donde seguirá su viaje para Santander y Liverpool.

El trasatlántico «León XIII», que venía de Buenos Aires y Brasil para Lisboa, Vigo y Bilbao, con 1.200 pasajeros, fué detenido también por un crucero inglés a la entrada de Lisboa, obligándole ir a Gibraltar, a donde llegó anteayer al amanecer.

El pretexto para realizar la detención es que dicho buque lleva cargamento de maíz y cueros, artículos que Inglaterra declaró incluidos en los calificadores como contrabando de guerra.

Se espera que no prospere esta detención toda vez que los citados artículos son declarados de contrabando cuando van destinados a un puerto de las naciones beligerantes, pero no a una nación neutral y por un barco neutral como ahora sucede.

Los pasajeros han formulado su protesta. Entre ellos vienen muchos gallegos, emigrantes de la Argentina por falta de recursos.

Créese que las autoridades inglesas reconocerán estas razones y dejarán pronto en libertad al trasatlántico.

Las declaraciones de Lerroux

Las declaraciones que hizo el señor Lerroux a un redactor de «La France» acerca de la neutralidad de España en el conflicto europeo, son objeto de comentarios desfavorables.

En el salón de conferencias del Congreso se han suscitado algunas discusiones esta tarde de las que se deducía la unánime aspiración de que continúe España manteniendo la actitud que hasta ahora, pues esta es la opinión unánime del país, que así lo desea.

El día 12 regresará a Madrid el señor Lerroux.

Accidente

Esta mañana a primera hora hallándose el actor don Enrique Borrás bañándose, por efecto de un escape de gas en el cuarto de baño quedó privado de sentido.

Como tardara en salir del cuarto de baño entró el eriado y le encontró dentro del baño sin señales de vida.

Borrás fué trasladado al lecho e inmediatamente fué llamado un médico quien le apreció graves síntomas de asfixia. Se le administraron inyecciones de cafeína, con lo cual se logró que reanimara.

A causa del accidente se ha suspendido esta noche en el teatro Español la representación de «Los Semidioses», obra en la que desempeña Borrás el protagonista.

De Marina

En el ministerio de Marina se nos ha dicho que el Rey había firmado un decreto nombrando comandante general de la escuadra al vicealmirante Chacón en relevo del de igual empleo don José Pidal, que cumple el día 12 las condiciones reglamentarias para el ascenso.

Enferma ilustre

Ayer recibió en Madrid un despacho de Francia dando cuenta de hallarse enferma de gravedad la anciana Condesa de París, madre de la Infanta doña Luisa.

Esta y su marido el Infante don Carlos de Borbón, salieron anoche para París al objeto de visitar a su doliente madre.

Notas políticas

Mañana se celebrará consejo de ministros en el palacio de la Presidencia.

El ministro de Marina señor Miranda que se encuentra en Málaga ha mejorado notablemente.

El señor Sanchez Guerra estuvo en el Ministerio de Estado celebrando una detenida conferencia con el marqués de Lema.

El señor Dato asistió ayer a la Iglesia de San José en donde se celebraba una fiesta en honor de la Purísima Concepción, Patrona de la Academia de Jurisprudencia, de la cual es presidente el señor Dato.

Los diputados catalanes que se hallan en la Corte han celebrado dos reuniones tratando de las Zonas neutrales y otros asuntos políticos de actualidad no logrando ponerse de acuerdo y quedando en reunirse de nuevo.

Ha regresado a Barcelona don Alejandro Lerroux.

VERGER.

Algarrobas

Dara razón JOSÉ RIUDAVETS, Plaza Carmen, 13, y Norte, 1, Mahón. 55

El Hogar y la Moda

El periódico de Modas de más circulación y el más barato de España. Establecimientos EL BAZAR NUEVA 37 Y HANNOVER 11

Doctor Muñoz

Médico-Cirujano

Consulta de 2 a 4. PLAZA ARRAVALETA, 2

Pedro Mir Llambías

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París.

PRIETO Y CAULES, 13

Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9. Días festivos de 12 a 3.228 49

Establecimientos

EL BAZAR

NUEVA 37 Y HANNOVER 11

La casa que ha vendido siempre los mejores tejidos españoles y extranjeros y favorece su clientela con importantes regalos. Este trimestre otra hermosa máquina de coser de 200 pesetas.

Escribiente

Se ofrece uno para las mañanas, que está al corriente de idiomas. Informarán en esta Imprenta.

5-15

Alta novedad

Moderno Style

Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas

Librería de Sucesores de Parpal

Vida de N. S. Jesucrist

DE MOSEN JUAN AGUILÓ

Hermosa obra premiada en el Certamen habido entre el Clero por edicto del Ilustrísimo y Reverendísimo señor Doctor don Pedro Juan Campins, Obispo de la Diócesis de Mallorca.

Está de venta en nuestra Librería.

Debilidad, Crecimiento, Falta de apetito, Neurastenia,
Empobrecimiento sanguíneo y Convalecencias
se curan con el mejor y más rápido
de los reconstituyentes cono-
cidos, o sea el

KOLHISTÓL

El dolor de muelas
cálmase instantáneamente empleando

LAS GOTAS GEPE

Medicamento insustituible que ha obtenido un éxito
inesperado y sorprendente durante el poco
tiempo que se ha puesto a la venta

0'60 el tubo.

Debilidad en las piernas

En los ancianos y los niños

Vejez prematura, Neurastenia

Se curan con el **JEWEL**

a base de Muyrapuama del Brasil

Esta maravillosa planta ejerce una acción sorprendente sobre
la médula y el cerebro, regenerándolos, y sus efectos inmediatos
se manifiestan por el bienestar y la alegría de la mas sana
juventud.

Completamente inofensivo.

Depósitos en todos los paises

Depósito central en Mahón

Don Guillermo Pons, Farmacéutico, Dtor. Orfila 12

Premiadas con altas recompensas
en todas las Exposiciones a que han
concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposi-
ción Hispano-Francesa de Zara-
goza. 10-16

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTE RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Pídense en las comidas

La mejor Agua de mesa

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón, Eduardo Cañabiró, Cardona y Orfila, 11.



Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prodigioso descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanche & C. de New-York.

Verdadera revolución en la ciencia de curar las dolencias por diaoxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxígeno de la atmósfera, pasando a la sangre y purificándola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y otros paises extranjeros.

Esta marca es genuina y única que ostenta las patentes fidedignas concedidas por aquella nación, las que van grabadas en cada aparato.

El Oxydonor es el mas práctico y seguro por todos conceptos, siendo un solo disco suficiente de aplicación general.

Por su tamaño resulta ser cómodo y manual. Innumerables son las cartas que se conservan, testimoniales de personas agradecidas al Oxydonor.

En Barcelona no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando convenga. Cuidado con las imitaciones.

Decisión en favor del doctor Sanche

El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el Juez Cox pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanche confirmando su título y derecho de propiedad de su descubrimiento e invenciones. Este fallo fue confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington, D. C., el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones contra los infractores han sido también dictadas en favor del doctor Sanche.

Para toda clase de informes:

Amenguál y C. S. en C.

Dormitori San Francisco, 13, bajos, Barcelona

La manera de prolongar la Vida es consiguiendo

UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomalia), medicamento asociado y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la hiperacidez, el dolor, la acidez, los vómitos y el enfraquecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Berrano 10, MADRID. Se remite por correo incluido a quien lo pide.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elementos Oficiales de España. Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Reservas geográficas y estadísticas, Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demas datos de interés. Con la edición presente se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.

OBRA DE UTILIDAD GENERAL

Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc.

Precio de venta en toda España: 35 pesetas franco de porte

“ANUARIOS BAILLY-BAILLIÈRE Y RIERA REUNIDOS,”

Consejo de Ciento, núm. 240. BARCELONA. Dirección telegráfica: “ANUARIOS” - Barcelona

Especialidad

In grabado Dorado y Plateado Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

Leche condensada

(Marca “Lechera.”)

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHÓN.

mp, Succores Parpal, Rampa Abundancia 16, Mahón